

Article No 15 – Semaine 2 / 2026 – L'audit !

Ce cadeau que personne ne veut ouvrir, mais qui change tout... l'audit !

Les audits ont mauvaise réputation. Rien que le mot “audit” suffit parfois à faire froncer les sourcils ou à provoquer un petit soupir. On imagine une visite minutieuse, des questions pointues, et ce moment où l'on réalise : “**Tiens, je n'avais jamais remarqué ça...**” Pourtant, un audit sécurité n'a rien d'un flicage : c'est simplement **un regard neuf sur la prévention des risques**.

Et si on prenait un peu de recul ? Les audits ne sont pas une menace. Ils sont — osons le dire — **une vraie opportunité**.



Pourquoi un audit SST change tout

Soyons honnêtes : personne ne saute de joie à l'annonce de la visite d'un auditeur ou auditrice. Mais derrière cette image un peu solennelle se cache un outil puissant :

- un moment pour **voir son environnement autrement**,
- un espace pour **identifier ce qu'on ne voit plus**,
- une occasion de **clarifier, ajuster, améliorer**,
- C'est aussi la **satisfaction** de "montrer" ce que l'on a déjà entrepris.

À force de travailler dans les mêmes locaux, on finit par ne plus voir ce qui cloche. L'auditeur, lui, arrive avec un regard **frais, objectif, neutre**; il vient pour **observer, comprendre, questionner... et aider**.

Et si on changeait les mots ?

Essayons :

- “audit” devient **revue de sécurité**,
- “auditeur-auditrice” devient **conseiller-conseillère SST**.

Le fond ne change pas, mais la perception oui.

Un "conseiller" n'est pas un juge. C'est un **partenaire**, un œil extérieur qui met en lumière ce que nous avons laissé glisser dans l'angle mort.

Un audit, c'est un échange — pas un verdict

Ce n'est pas un monologue, mais un dialogue constructif qui donne du sens à l'audit sécurité.

L'auditeur n'arrive pas avec la vérité absolue. Il arrive avec des observations, des questions, des pistes. Et c'est **ensemble** que l'on construit des solutions.

Témoignage d'un Chargé de Sécurité (EMS, Nyon – CH)

« Que ce soit un audit mené par un inspecteur du travail ou par un auditeur externe, je les ai toujours accueillis les bras ouverts. Pour moi, c'était une opportunité : améliorer ce que j'avais du mal à faire avancer seul, obtenir des réponses claires, vérifier si j'étais sur la bonne voie. Il me suffisait ensuite de suivre leurs recommandations pour progresser sereinement. Une collaboration simple, constructive... et étonnamment efficace ! »

Conclusion : et si on changeait de regard ?

Les audits ne sont pas des pièges. Ce ne sont pas des sanctions. Ce ne sont pas des moments de stress.

Ce sont **des opportunités déguisées**. Des moments où l'on prend du recul pour mieux avancer.

Oui, ça peut impressionner ! Mais quand on comprend ce qu'il apporte vraiment... on se surprise presque à l'attendre.

Presque.

Envie de transformer vos audits SST en véritables leviers d'amélioration ?

Contactez-moi pour une revue de sécurité constructive, humaine et orientée solutions.

messages@mon-entreprise-engagee.ch